

LA PAZ.

PERIÓDICO DE NOTICIAS, AVISOS Y DE FOMENTO DE LA PROVINCIA DE MURCIA.

Precio de suscripción.

En Murcia 7 rs. un mes y 19 tres.
Fuera 8 rs. un mes y 22 tres.

Salé los martes, jueves y domingos.

Comunicados y anuncios, 12 mrs. línea.

Se suscribe únicamente.

En la redacción, plaza del Esparto, y en la imprenta, calle de S. Lorenzo, n.º 11.

NOTICIAS OFICIALES.

La *Gaceta* contiene lo siguiente:

Un real decreto nombrando consejeros extraordinarios á los señores Seijas Lozano, Lopez Vazquez, Azpiroz, Pavia, duque de Ahumada, D. Félix Alcalá Galiano, Comyn, Fernandez Lazcoiti, Pastor, Manresa, Gainza, Diaz, Arguelles y Ochoa.

Por extracto, ALMAZAN.

NOTICIAS NACIONALES.

Copiamos de la *Correspondencia*:

—Se acaba de expedir una real orden que consideramos importante puesto que en ella se dispone que mientras sean los comandantes de las cajas de quintos los gefes que manden los batallones provinciales que toman su nombre de las capitales donde aquellas se encuentran establecidas, solo á estos compete entender, en todas las operaciones de las quintas que se hayan llevado y lleven á efecto, incluso las incidencias de unas y otras, y que las cajas deben considerarse abiertas todo el año en los puntos donde por no haberse entregado el completo de los cupos que les hayan correspondido de reemplazos anteriores, lo vayan verificando los Consejos provinciales paulatinamente.

—Se ha mandado de real orden que los batallones de cazadores usen del Ros del mismo color y condiciones que el adoptado para el de Madrid, número 2, y que los regimientos del arma continúen con el del Schakó, que actualmente tienen, debiendo entenderse que la construcción de aquellos no deberá efectuarse sino á medida que los Schakós en uso cumplan el tiempo de duración señalado y sea preciso reemplazarlos.

—Tenemos noticias de la Habana que alcanzan al 24 del pasado. La situación de aquella antilla era próspera. Los cambios declinaban y los azúcares se sostenían firmes escaseando las clases superiores por haberse retrasado la molienda causa de las lluvias.

—La Sra. duquesa de Gor ha hecho saber al ayuntamiento de Granada que está dispuesta á entregar el ex-convento de los Basillos de aquella ciudad bien acondicionado y con su iglesia corriente y habilitada de sagrados ornamentos, para el establecimiento de un colegio de Padres Escolapios, autorizada ya de real orden.

—S. M. ha resuelto como ampliación á la real orden de 20 de abril del año último, que el aprovechamiento de las yerbas sea y se entienda lo mismo respecto de las ciudadelas, castillos, torres, baterías y demás obras destacadas, que en cuantos á los puntos donde haya población civil.

—Por una real orden reciente ha declarado S. M. que á todos los gefes y oficiales del ejército que en 28 de noviembre de 1857, día del natalicio de S. A. R. el príncipe de Asturias, no tenían cumplidos los plazos para la cruz ó placa de la orden de San Hermenegildo y excedan de ellos con los dos años de abono, les concede la condecoración respectiva con la antigüedad del indicado día 28 de noviembre de 1857, viéndose al mismo tiempo lo que cada uno ha aprovechado de estos dos años para tomarle en cuenta lo dejado de utilizar y colocarle en la correspondiente escala.

—Dentro de pocos días quedará ya completamente terminada la red de telégrafos eléctricos de la península y entregadas por el ministerio de Fomento al de la Gobernación todas las vías. Merece elogio la brevedad con que no obstante cierta clase de dificultades, se ha planteado esta mejora en nuestro país. Otro día daremos noticia de la extensión y norte de estas líneas.

—Dentro de muy poco deben llegar á Madrid dos guardias nobles de Su Santidad encargados de traer el birrete cardenalicio para los señores arzobispos de Toledo y Sevilla preconizados en el último consistorio. La ceremonia de la entrega de los birretes tendrá lugar en palacio con gran solemnidad antes que la corte marche á Aranjuez.

—Por la Dirección general de Obras públicas se han mandado estudiar y formar los proyectos en todas las provincias del reino, de diferentes caminos vecinales. Estas órdenes son ya resultado de haber llegado ya los croquis de los planos de caminos de esta clase en todo el reino.

—La salida de S. M. la reina al Real sitio de Aranjuez se verificará positivamente como ya hemos anunciado del 10 al 15 de abril. Insistimos supuesto que aun vuelve á hablarse de viajes de la reina á varias provincias de España en que no creemos probable que se aleje de los sitios Reales.

—Dice *La Alhambra* de Granada del 16:

«Sabemos que habiéndose dado parte al ilustrísimo señor gobernador de esta provincia de que por medio de una letra falsa se habían cobrado á un sugeto de esta capital 15,328 reales, nuestra digna autoridad, con el celo y acierto que le distinguen, pudo conseguir que antes de las 24 horas estuviera en poder de su dueño la espresada cantidad. No nos es permitido dar mas datos, por estar los tribunales conociendo de este hecho.»

—Escriben de Zaragoza con fecha 18:

«El rio Ebro ha crecido considerablemente desde ayer, estando sus aguas ya dentro de la arboleda: esta, segun los pronósticos tantas veces hechos, era la ocasión oportuna de que los vapores de la real compañía llegasen hasta Zaragoza.»

—En Málaga se han presenciado en el espacio de muy pocas horas dos suicidios; el uno consumado por un joven del comercio de aquella ciudad, que ejecutó su criminal atentado tomando una gran cantidad de arsénico, ya que no pudo verificarlo con un arma de fuego por no haber tenido á mano pólvora con que cargar el instrumento de muerte: el otro de una joven que se arrojó al mar por la playa de Levante: por fortuna pudo ser recogida á tiempo por los pescadores se la prodigaron los auxilios oportunos.

—Leemos en un periódico de S

«Cuantos se encontraban sufriendo condena en distintos establecimientos penales por los sucesos de esta provincia en el verano del año anterior, se encuentran ya amnistiados en sus casas, sin que uno solo, según nos aseguran, haya dejado de participar del beneficio.»

NOTICIAS ESTRANGERAS.

De Roma dicen á la *Correspondencia* con fecha del 12.

Los cardenales que serán nombrados en el próximo consistorio del 15, serán, según se me ha asegurado, siete únicamente. Por esto, á pesar de los buenos deseos de Su Santidad, no recibirán ahora el capelo mas que dos arzobispos españoles, los de Toledo y Sevilla. Es muy probable que cuando se trate de llenar todas las vacantes que aun existen obtendrá el cardenalato algún otro prelado español.

—Escriben de Perpiñan: «Perpiñan acaba de unirse con París por medio del ferro-carril. Este acontecimiento que tanto puede influir en las relaciones comerciales de ambos países, que con impaciencia era esperado por cuantos se interesan en el bienestar de nuestro bello país, es ya un hecho consumado; y de hoy mas podemos ir directamente de aqui hasta la capital del imperio sin tener que mendigar el socorro de las vias férreas: hoy tenemos ya la nuestra, que por cierto no será la menos interesante ni productiva, en cuanto se enlace con la española. No estando todavía concluida la estación definitiva, situada en la orilla derecha del rio La Tet, y cuyos monumentales trabajos adelantan á ojos vistos, ha debido habilitarse una provisional en la orilla izquierda, para no retardar la apertura de una via en la que tantas esperanzas funda la compañía.»

—Escriben de Marsella. El tiempo sigue lluvioso. El Ródano ha salido de madre en Beaucaire. Las noticias del Herault y del Aude, anuncian numerosos desastres causados por la inundación. Las llanuras de Narbona como las de Beziers, están inundadas. Los estanques se comunican entre sí y parecen un mar interior. Las semillas de invierno pueden considerarse perdidas por completo.

—Los trabajos de la via férrea de Marsella á Tolon, avanzan con rapidéz. En el camino de Saint-Cyr son muchos los operarios. Se han construido puentes de una fábrica sólida y nte. Al cavar para los cimientos ante que se ha edificado en el

camino grande, se han hallado muchas tumbas que contenian hosamentas perfectamente conservadas. Es verosímil que los habitantes de *Taurantum*, antigua colonia romana, hubieran establecido allí un *ossarium* ó cementerio

GACETILLA DE LA CAPITAL.

Desgracia.—Lances del picadero. Con el mayor sentimiento oímos antes de ayer los sollozos y llanto de la apreciable mamá de una linda señorita, que en aquel instante habia presenciado la caída de su hija, con el caballo en que daba lección de montar, de cuyas resultas, esta se fracturó una pierna. Nunca deben olvidar los profesores de equitación, que han de tener mucho cuidado en la elección del caballo que se destina para tan preferente objeto; su firmeza, obediencia y escuela, la soltura y seguridad de la delicada mano que manda al bruto, á la vez que los conocimientos y serenidad de la amazona; si á esto agrega el picador, un esmero, una atención infinita, conseguirá que su voz, que su vista tenga una influencia magnética, sobre la discípula y caballo; evitando así la repeticion de escenas tan lamentables y desairadas como la que hemos referido. Jamás, ni aun muerta, debe caer al suelo la señorita, que confía su vida en la prudencia, conocimientos y galantería de su caballo.

Después de muchos años, vamos á tener el gusto de volver á ver la procesion que con la imágen de *Ntra. Sra. de las Angustias*, salia antiguamente de la iglesia de S. Bartolomé el domingo de Ramos. Esta tendrá lugar en dicho dia á las 5 de su tarde.

Hemos visto con satisfaccion que el noble espíritu de la emulacion ha hecho eco en las bandas de música de esta capital. En la noche del domingo último y con motivo de la serenata dada á los Sres. Gobernador civil, Braco y Melgarejo, vimos que ambas rivalizaban en lo escogido de las piezas y particularmente en la ejecucion. La del Sr. Mirete agradó infinito con el duo de bajos de la ópera *Macbeht*, las diferentes piezas que ejecutó de las óperas *Luisa Miller* *I Masnadieri*, *Los Mártires* y otras, y la linda cancion de tiple de la zarzuela *El Sargento Federico*. La del Sr. Córdoba tambien gustó sobre manera en la brillante *Batalla de Inkerman* y otras diferentes piezas de esquisito gusto.

Al par que, como dejamos dicho, nos alegramos de esa rivalidad por reportar en beneficio de tan distinguido arte y tambien del público, sentimos estremadamente que la parcialidad se apodere de una pequeña parte de este, la que, unas veces con aplausos fuera de tiempo y otras con voces ultrajantes, es causa de que entre la discordia entre los individuos de ambas bandas.

La comision del comercio de esta capital, encargada de sacar la procesion del *Santo sepulcro*, ha pasado una invitacion al Casino suplicando la asistencia á la misma. Creemos que con este motivo será mayor la concurrencia á este religioso acto.

R. ALMAZAN.

VARIEDADES.

Del *Monitor de la salud*, periódico del mayor interés y de utilidad inmediata, del cual nos ocuparemos en uno de nuestros números próximos copiamos el siguiente

Remedio contra la gripe ó gripa.

Un médico siciliano, recién llegado á París, insectófilo por demás, y correccionario, en esta parte, de Raspail, está sosteniendo que la gripe no reconoce otra causa que la presencia (en el aire primero, y luego en los brónquios y en el estómago) de unos insectillos particulares.—Hasta aquí, habian algunos atribuido la causa de la gripe á la presencia del oxígeno naciente (ozono) en la atmósfera.—Otros autores, y no los menos sensatos, se limitan á decir que la *gripe* ó *gripa* es una forma de esas constelaciones catarrales que de tiempo inmemorial arrancan casi todos los años del Norte y van ganando terreno en febrero, marzo y abril, haciendo toser á todo Europa.

Hoy por hoy, no tosemos gran cosa en España, pero fuera imprudencia cantar victoria antes de ver bien asentada la primavera. Por si llega, pues, el caso de la bronquitis primaveral, sepan mis lectores que en París, donde están ya tosiendo de lo lindo, prueba mucho la siguiente receta del citado doctor siciliano.

Móndense y macháquense dos ó tres dientes de ajo; pónganse en infusion por cuatro ó cinco horas en una copa de leche, revolviendo á menudo: tómese una copa de esta *leche con ajo* por la mañana en ayunas y otra por la noche, y á las 24, ó, por largo, á las 48, horas, desaparece la tos, y con ella la molesta irritacion anginososa de la gripe.

La *leche con ajo* es tambien un remedio antiguo, tradicional y no desistuido de eficacia, *contra las lombrices*: sin duda que, como á estas, repugna igualmente el ajo á los insectos causadores de la gripe.

Pero, chanzas aparte (dice el doctor L. Muller), es lo cierto que muchas personas se han curado con este sencillo remedio. Hay mas; muchísimos gripados acusan el sintoma de percibir un sabor de ajo en la boca, sensacion morbosa que, coincidiendo con su curacion por medio del ajo, puede dar lugar á curiosas analogías y observaciones prácticas utilísimas.—Recomendamos la apreciacion de este hecho así á los homeópatas como á los alópatas: el *Similia similibus*, lo mismo que el *Contraria contrariis*, tienen aqui que estudiar.

¿Pobres médicos! Un periódico americano ha adoptado la costumbre de indicar en la sección necrológica, después del nombre del difunto el nombre del médico que le asistió en su enfermedad.

Verdades. ¿Qué es el amor? Es el ala que Dios ha dado al alma para subir hasta él.—Michel-Ange.

El amor no conoce rival, que le venza en la guerra, en ella es siempre el primer paladin.—C. M.

Es un déspota tan orgulloso, que donde él está nadie manda.—Stendhal.

Es tal su poder, que dos almas las convierte en una.—C. M.

Amar, es tomar el espíritu de la adorada, pensar como ella, ver por sus ojos, sentir por su corazón; en una palabra, es un delicioso cambio de almas, es una trasmigración celestial.

El amor triunfa de todo. Omnia vincit amor.—Virgilio.

Dos niñas para los pollos. Dos casos notables de longevidad llaman actualmente la atención de Valencia. En la calle del Carraquet de aquella ciudad viven dos señoras, madre é hija que cuentan de edad 199 años cumplidos, pues la madre tiene 115 y la hija 84. Dícese que esta trata de contraer matrimonio con un caballero valenciano de edad de 81 años. Ambas señoras son naturales de Madrid.

Caracteres nacionales. Cuando se trata de un negocio importante, cada nación se dá á conocer por rasgos particulares. Los españoles duermen, los italianos tocan el violín, los alemanes fuman, los franceses prometen, los ingleses faltan.

Circunstancias que debe tener una esposa para hacer la felicidad de su marido.

- 1.^a No haber visto mal ejemplo en su casa.
- 2.^a Haber sido educada en su clase.
- 3.^a Estar dotada de salud, robustez y agilidad.
- 4.^a Saber dirigir su casa.
- 5.^a Conocer el carácter de su esposo.
- 6.^a Amarle con verdad.
- 7.^a Engañarle sin malicia.
- 8.^a Contenerle sin coquetería.
- 9.^a Respetarle sin veneración.
10. Mirarlo todo con interés.
11. No darle mal que pensar.
13. Pocas conocidas.
13. Ninguna amiga.
14. Mucha economía.
15. Bastante conformidad.

Semillas. El saber conservarlas es una de las cosas que mas importa co-

nocer á fin de evitar la alteración de ellas para que no pierdan su virtud germinativa. El célebre botánico inglés M. Roxburgh, que ha vivido muchos años en la India Oriental y se ha ocupado en cambiar aquellas semillas con las de Europa, dice: que el mejor medio para preservarlas, consiste en ponerlas en cajas de madera, dejando hueco para poner una copa ó tongada de cuatro pulgadas de goma arábiga pulverizada que las cubra, embetunando las cajas con una disolución de la misma goma.

Este sistema es eficaz; porque el trascurso del tiempo, la variación de la temperatura, la luz, el influjo del aire, y toda novedad atmosférica son causas siempre de la descomposición de los granos y de las plantas.

Aguardiente de castañas. M. Rouffi, es el inventor de este nuevo procedimiento. Nadie ignora que este se obtiene no solo del vino sino de la remolacha, del maíz, del Sorgho, etc., etc.; pero de la castaña hasta ahora nadie se habia ocupado en utilizarla.

El modo de obtenerlo es el siguiente: Después de secas las castañas, con el objeto de que su principio azucarado se desarrolle y puedan ser conservadas, se mondan y se ponen á cocer en agua. A medida que se realiza el cocimiento de ellas, el agua toma un color mas ó menos subido y todo el principio azucarado que contienen las castañas. Después de cocidas se machacan, y con el agua en que han cocido se dejan fermentar para luego someter todo á la destilación y obtener un aguardiente de calidad superior.

El residuo de la destilación sirve para engordar animales, cuyo alimento es muy nutritivo y apetitoso.

De cien celeminas de castañas se obtienen segun este procedimiento, unos ocho asumbres de excelente aguardiente.

Esta industria, en nuestras provincias del N., puede llegar á ser de una importancia muy trascendental y muy conveniente para engordar el ganado vacuno.

En los interrogatorios que se hacian á Galileo, cuando por haber descubierto el sistema solar fué acusado de heregía y encerrado en la inquisición, hubo un teólogo que dijo:

—¿Como os atreveis á asegurar que el sol está quieto, sabiendo como debeis saber que hay un pasaje en la Biblia donde se refiere que Josué detuvo su carrera?

—Justamente por eso, replicó Galileo; la biblia no dice que el Sol volviese á andar.

El purgatorio y el casamiento Reñieron de cierto sastre, que después de haber sufrido mil impertinencias y maltrato de su cara esposa, pagó el tributo que hasta el día todos han depositado en manos de la inexorable muerte. Parece que nuestro sastre se dirigió en línea recta hácia la puerta del cielo; san Pedro le salió al encuentro, y le preguntó si habia estado en el purgatorio.

—No, contestó el sastre; pero he sido casado.

—Eso viene á ser lo mismo; pasa adelante. Apenas habia entrado por la puerta del cielo, le llamó la atención otro penitente que solicitaba igual privilegio. Era el tal un magistrado, de figura poco menos que cuadrangular, y de disposiciones nada pacíficas. Desde luego pidió á san Pedro en tono magistral que le abriese la puerta.

—No tan á prisa, señor mio, contestó san Pedro. ¿Ha purgado V. sus culpas en el purgatorio?

¿Y á qué caso vienen mis culpas, ó si las he purgado ó no? ¿No se consiente que entre en el cielo ese sastre de tan triste pelaje, que sabe tanto de purgatorio como yo, puesto que jamás á estado en él?

—No importa, contestó san Pedro, ha sido casado y esto basta.

—Pues si eso basta, yo he sido casado dos veces, replicó el magistrado, creyendo ganar el cielo de este modo.

—Ahora menos que nunca serás admitido en el cielo, porque has de saber que el paraíso no se hizo para los tontos.

Para que no ardan con llama los vestidos. Basta mojarlos en una solución de cloruro de zinc debilitada en agua.

La mas fina batista, así preparada, si se la pega fuego, se reducirá á ceniza, pero sin dar la menor llama.—La solución del cloruro de zinc no altera el color, ni el brillo, ni la solidez, de las telas ó vestidos.

Charada.

Suele el médico mandar sin latines ni recetas mis cuatro sílabas netas que el fuego á de elaborar.

La prima con la postrera tambien ocupa su ciencia, que aunque leve y pasajera al cabo es una dolencia.

La segunda y la siguiente que es un cuadrúpedo y fiero. á quien respeta la gente si pone el ceño severo.

El que trabaja, es seguro que por premio de su afán, segunda y cuarta le auguro y las niego al holgazan.

Si buscares resultado en la primera y segunda,

te prometo de contado tela que ya poco abunda.

Y te repito que el todo lo recomienda Galeno, aunque de distinto modo para otros usos es bueno.

NOTICIAS RELIGIOSAS.

SANTO DEL DIA.

Hoy la Anunciacion de Nuestra Señora y Encarnacion del Hijo de Dios y san Dimas el buen ladron.

Mañana los Dolores de Nuestra Señora y san Braulio obispo y confesor.

El sábado san Ruperto obispo y confesor.

Y el domingo, santos Castor y Doroteo mártires y san Sisto III papa.

JUBILEO.

Hoy en la iglesia de Carmelitas.

Mañana en san Bartolomé.

Y el sábado en sta. Catalina.

Se descubre á las 9 de la mañana.

Se reserva á las 4 y media de la tarde.

NOTA de los oradores de las novenas de María Santísima de los Dolores.

En san Bartolomé, á las 4 de la tarde, hoy D. Juan Noguera, beneficiado de la santa iglesia Catedral, y mañana en la funcion D. José García Ibañez, cura ecónomo de esta parroquia, y por la tarde D. Joaquin Cerezo Espinosa, cura de Alcantarilla.

El domingo próximo de Ramos á las cinco de la tarde, saldrá procesionalmente de dicha iglesia la imagen de María Santísima de las Angustias, y se suplica la asistencia.

En san Andrés, á la misma hora, D. Alejandro Perez Pagán, cura teniente de san Miguel, y mañana D. Francisco Lopez, presbítero.

En san Pedro, al toque de oraciones, hoy D. Fernando Lopez Guillen, presbítero, y mañana á las nueve y media que será la funcion, D. Mariano Lozaco, cura ecónomo de esta parroquia, y por la noche D. Juan Ruiz Ramirez, capellan de la Beneficencia.

En San Antolin, á dicha hora, hoy D. Luis Mañiz, prebendado de la santa iglesia Catedral, y mañana en la funcion D. Valentin Gimenez, y por la noche D. Alejandro Pagán.

En San Lorenzo, á la misma hora, D. Antonio Garcia, cura ecónomo de san Nicolás, y mañana á las nueve don Diego Mariano Alguacil, cura propio de Sta. María, y por la tarde D. José Ruiz, conónigo de la referida Sta. iglesia Catedral.

En el Cármen, á dicha hora, hoy D. Juan José Noguera, beneficiado de la mencionada santa iglesia Catedral,

y mañana D. José María Martinez, cura teniente de Santa María.

En san Miguel, todos los dias á dicha hora, D. Alejandro Perez Pagán, cura teniente de dicha parroquia.

En santa Eulalia, dia último D. Mariano Perez, diácono.

En el Rosario, dia último D. Pablo Costa.

CORREOS.

ENTRAN....	Madrid	5 h. y 4 m. tar.
	Valencia...	6..... idem.
	Cartagena.	8..... idem.
	Andalucía.	1..... mad.
SALEN.....	Madrid	8.... 23...mañ.
	Valencia...	1.... 30...mad.
	Cartagena.	idem....idem.
	Andalucía.	10..... noc.

El despacho de cartas de lista está abierto desde las 7 y 1/2 á las 10 de la mañana y desde las 5 de la tarde á las 10 de la noche.

En iguales horas se certifican los pliegos particulares.

Los certificados que contengan papel de la deuda se certificarán de 12 á 4 de la tarde.

NOTICIAS MARITIMAS.

VAPORES.

EL BARCELONA, procedente de Cádiz, se espera en Cartagena y saldrá para Marsella.

EL AMERICA, llegará de Barcelona el 28 y el mismo dia saldrá para la Coruña.

NOTICIAS MERCANTILES.

MERCADO DEL 24.

Trigo..... fan. de	46 á 61 rs.
Cebada..... de	18 á ..
Maiz..... de	17 á 24

SEDAS.

Conchal sup. lib. de	78 á 80
Id. inferior..... de	76 á 77
Medio conchal... de	82 á 84
Candongos..... de	100 á 102

ANUNCIOS.

Oracion al santo Cristo de la Sangre, con la esplicacion de las siete palabras y el llanto y soledad de su afligida y angustiada Madre. Se vende á 4 cios. en la imprenta de este periódico.

Depósito de guano sevillano.

Este útil abono elaborado con materias sumamente beneficiosas á las tierras, es de grandes resultados para todas clases de plantas y semillas; tiene la venta-

ja sobre el guano natural del Perú que no esquilma como este la tierra que se abona, y evita la mala yerba que produce el estiercol animal.

Unico depósito en esta ciudad en el edificio que fué fábrica de sedas calle de la Acequia, donde se espnde en saquitos de á quintal á 50 rs. el de primera clase, bastando quintal y medio para el abono de una tahulla.

Para mas pormenores dirijanse á don Ceferino Lopez, calle de san Nicolás número nueve. 3

BARATO.

En la libreria de Riera, calle del Contraste n.º 11, se ha recibido un grande y variado surtido de Devocionarios y Semanas Santas encuadernados en pasta, tafilète, chagrin, terciopelo, búfalo y concha, los que se venden á precios equitativos. Hay Semanas Santas completísimas en latin y castellano, preciosos registros, rosarios de la elegancia y otros muchos objetos del mayor gusto que se hallan de manifiesto con sus precios fijos.

En el mismo establecimiento se hace un barato de libros, con un 25 y 50 por 100 de rebaja de los precios á como generalmente se vende en todas las librerías. El catalogo de dichos libros se reparte gratis en la referida libreria de Riera.

Compra de Deuda

DEL PERSONAL Y DEMAS CREDITOS contra el Estado.

En la calle del Granero núm. 1, en Murcia, en el acto y sin molestias se pagan á precios los mas ventajosos títulos del personal, amortizables de 1.ª y 2.ª clase, material del Tesoro preferente ó no, y demás papel del Estado.

Tambien se recogerán en las oficinas centrales créditos del Estado por una pequeña comision. Dirijirse á D. A. Franco Pardo, calle de Esparteros núm. 1 en Madrid. 3

ULTIMA HORA.

Desgracias en el ferro-carril.

Segun hemos averiguado, la causa del retraso que trajo el correo del martes, fué motivada por la detencion del tren conductor de la correspondencia de Madrid, que encontró interceptada la via por uno de los coches del que salió de Albacete para la Côte el lunes á la una del dia.

Este descarrilamiento ha causado la muerte de una persona y heridas á otras cinco.

Esperamos pormenores, pues los periódicos, incluso las Hojas autógrafas, nada nos dicen.

Por lo no firmado, el Director y Editor, JUAN CONTRERAS MORENO.

Imprenta que fué de El Telégrafo, á cargo de R. ALMAZAN, calle de san Lorenzo, núm. 11.